

Un libro para el hombre

"Tiempo de mi tiempo"

De Eulogio Joel

La experiencia poética de Eulogio Joel se relaciona íntimamente con su experiencia vital. Esta ha sido trazada en contacto con los hechos cotidianos. Para él poseen un valor simbólico los acontecimientos que se suceden a través de los días. Dentro de su poesía no han sido, sin embargo, en general transubstanciados, sino que aparecen como tales, y las imágenes asumen la misma textura de ellos.

Ampliamente conocido en su condición de periodista, Eulogio Joel ha escrito durante muchos años en los principales periódicos del país. En la actualidad dirige el diario EL COBRE, órgano oficial de la Confederación de Trabajadores del Cobre, de la cual es además relacionador público. Por tal motivo debe viajar continuamente a través del territorio nacional, con el fin de estar informado, sobre el terreno mismo de los hechos que atañen a los trabajadores.

Esto quiere decir, que por motivos profesionales, Eulogio Joel se encuentra siempre en estrecho contacto con la gente del pueblo. Razón por la cual sus poemas se relacionan directamente con él, de un modo u otro. O mejor dicho, están entroncados a él, pues se trata de relaciones en profundidad, se trata de un latir al unísono con el corazón de aquellos, que extraen a la tierra sus riquezas. Pero además de esto, Eulogio Joel, nacido en un pueblo del sur, alrededor del año 1921, conoce desde su infancia el sentir de los pobladores del terruño sus aspiraciones, sus ocultas capacidades.

Y así, en los poemas de Eulogio Joel se advierte ese hábito de vitalidad, de esperanza, de afirmación optimista ante la vida, que es lo esencial anímico en todos los pueblos del mundo. Sus poemas, sencillos en su estructura expresional, bellos por su pureza, por su limpieza de rítmica, feraces, acendrados, directos como un tratarse de tú a tú, emanan aquel calor humano, aquella ternura no exenta de melancolía y aquella rebeldía que nace de una emotividad auténtica, que siempre se suele echar de menos en la literatura habitual.

Eulogio Joel, conviene destacarlo, en un pasional de la vida y de la libertad. Cree en la voluntad del hombre, en el poder de éste para modelar su propio destino. Y así, antes que hurgar en la llaga del presente, prefiere entonar un canto profético y esperanzado al futuro.

Es por lo tanto, explicable el éxito obtenido por el poeta con su obra primigenia: "Tiempo de mi tiempo". Durante varios años estuvo amenazando a sus amigos con la publicación de estos versos. Esbozaba entonces su sonrisa de niño travieso, un poco creído y bastante vivo. Los que le conocíamos bien, y habíamos escuchado sus poemas en noches pasadas en las tabernas al calor de su amistad y del vino (*bonum vinum laetificat cor*), le instábamos sin embargo a darlos a las prensas, seguros de que no constituirían un libro más, sino un hermoso mensaje para todos los enamorados de la vida.

Y es así como "Tiempo de mi tiempo" ha llegado a los públicos más diversos, despertando la añoranza de una vida más profundamente sentida, de una comunión con nuestros semejantes, urgente necesidad de nuestros días, y de una mayor participación del hombre —si así puede decirse— en el forjamiento del destino del hombre. Bajo su aparente sencillez, "Tiempo de mi tiempo" nos entrega una visión trascendente.

V. L.

Palabras del escritor Víctor Leñental, al presentar al poeta en un reciente recital por Radio "La Verdad".

Cobre, Santiago.

31-V-1968.

690013

Tiempo de mi tiempo" [artículo] V. L.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lohenthal, Víctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tiempo de mi tiempo" [artículo] V. L.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile